

BAB I

PENDAHULUAN

A. Konteks Penelitian

Manusia adalah makhluk ciptaan Allah Swt yang paling sempurna, karena dilengkapi dengan akal. Seorang muslim yang mengaku islam seharusnya berkewajiban untuk selalu bertaqwa, tunduk, patuh dan berserah diri kepada Allah SWT, berserah diri terhadap segala hal yang menjadi ketentuan-Nya. Terdapat didalamnya segala apa yang di perintah dan larangan yang telah ditentukan di Nash Al-Quran dan Sunnah Nabi Muhammad Saw. Salah satu perintah yang wajib dipahami dan dilaksanakan adalah perintah beriman, yakni meyakini dalam hati, mengucapkan dengan lisan, dan mengamalkannya dalam bentuk perbuatan yaitu apa-apa yang diperintahkan dan yang dilarang oleh Allah SWT yang tertuang dalam Kitab-Nya.

Iman adalah suatu bentuk pengaplikasian sistem nilai yang terkandung dalam islam. Iman merupakan suatu sistem yang membawa seorang muslim kederajat taqwa, Iman dan dan takwa adalah dua komponen yang bersatu padu. Seorang muslim yang beriman akan senantiasa menjaga dirinya berada dalam ketakwaan.¹

Seorang muslim beriman kepada Allah Swt dalam arti dia meyakini wujud (keberadaan) Allah Yang Maha Suci, dan bahwa sesungguhnya Dia

¹ Khairunnas Rajab, *Psikologi Ibadah*, (Bandung: AMZAH, 2011)

adalah Penciptaan langit dan bumi, Maha Mengetahui yang ghaib dan yang tampak, Rabb (Pencipta, Pemilik, Penguasa, Pengatur) segala sesuatu dan PemilikNya. Tiada tuhan (sesembahan) yang berhak disembah kecuali Dia, dan tiada *rabb* selain Dia. Dan menyakini bahwasanya Dia bersifat dengan segala sifat kesempurnaan, suci dan segala kekurangan.² Ketika dalam kehidupan sehari-hari tingkah laku/perangai seseorang baik, maka akan menunjukkan keimanan yang baik. Namun sebaliknya ketika dalam kehidupan sehari-hari tingkah laku/perangai seseorang sedang dalam keadaan merosot, maka ini menunjukkan suatu keimanan yang sedang turun. Perintah untuk beriman ini terdapat dalam firman Allah SWT, sebagai berikut:

لَيْسَ الْبِرَّ أَنْ تُوَلُّوا وُجُوهَكُمْ قِبَلَ الْمَشْرِقِ وَالْمَغْرِبِ وَلَكِنَّ الْبِرَّ مَنْ آمَنَ
 بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ وَالْمَلَائِكَةِ وَالْكِتَابِ وَالنَّبِيِّينَ وَآتَى الْمَالَ عَلَى حُبِّهِ ذَوِي الْقُرْبَىٰ
 وَالْيَتَامَىٰ وَالْمَسَاكِينَ وَابْنَ السَّبِيلِ وَالسَّائِلِينَ وَفِي الرِّقَابِ وَأَقَامَ الصَّلَاةَ وَآتَى الزَّكَاةَ
 وَالْمُوفُونَ بِعَهْدِهِمْ إِذَا عَاهَدُوا وَالصَّابِرِينَ فِي الْبَأْسَاءِ وَالضَّرَّاءِ وَحِينَ الْبَأْسِ ۗ
 أُولَٰئِكَ الَّذِينَ صَدَقُوا ۗ وَأُولَٰئِكَ هُمُ الْمُتَّقُونَ (١٧٧)

Ayat tersebut di atas menjelaskan bahwa Allah SWT memerintahkan kepada umat muslim dari kalangan mukmin untuk beriman kepada Allah, malaikat-malaikat, kitab-kitab, nabi-nabi, maka itulah yang dimaksud dengan iman yang benar. Akan tetapi pada fenomena saat ini banyak pergaulan remaja yang sangat mengkhawatirkan di karenakan perkembangan arus modernisasi yang mendunia serta menipisnya moral dan

² Tengku Muhammad Hasby Ash Shiddieqy, *Ilmu Kalam*, Ma'arif, Bandung, 2007

keimanan seseorang khususnya remaja. Banyak remaja yang kurang memahami tentang keimanan yang sebenarnya, sehingga belum terwujud dalam bentuk akhlak yang baik. Kemerosotan akhlak pada remaja saat ini adalah karena dari kemajuan zaman era globalisasi saat ini, di samping itu juga lemahnya fondasi agama, pengawasan dan pendidikan dari orang tua dalam mengendalikan pola pikir para remaja,

Pada kenyataannya masih banyak ditemukan remaja muslim yang mengakui dirinya beriman kepada Allah SWT, malaikat-malaikat, kitab-kitab, nabi-nabi, hari akhir dan ketetapan takdir baik dan buruk, namun keimanan tersebut belum sesuai dengan realita di kehidupan sehari-hari dalam hal ini adalah ruang lingkup sekolah, seperti berperilaku tidak hormat terhadap guru, masih banyak siswa yang meninggalkan shalat lima waktu dalam sengaja.

Kondisi tersebut di atas sebagian kecil terjadi pada remaja yang ada di SMP Ahmad Yani Kota Batu, menyadari hal tersebut guru yang mengampu mata pelajaran agama islam di sekolah tersebut menyadari bahwa pendidikan di SMP memiliki keterbatasan materi pelajarannya, tidak seperti sekolah yang berbasis Madrasah Tsanawiyah (MTS) yang siswanya mendapatkan pembelajaran agama yang porsinya lebih banyak dibandingkan SMP. Maka dari itu guru di SMP Ahmad menghadirkan terobosan dengan melaksanakan kegiatan kajian Kitab Aqidatul Awam sebagai upaya penguatan keimanan anak didiknya, sehingga di SMP Ahmad Yani Kota Batu mengadakan program pembelajaran kitab Aqidatul Awam

yang dilaksanakan setiap 3 hari dalam seminggu di SMP Ahmad Yani Kota Batu.

Pembelajaran kitab Aqidatul Awam di SMP Ahmad Yani Kota Batu sebagai syarat mutlak dalam mendefinisikan tujuan pembelajaran di atas, serta didasari konsep dasar mengenai pemahaman, penghayatan, dan peningkatan keimanan dan mampu membentuk kepribadian santri menjadi pribadi yang memiliki pokok-pokok Islam. Pembelajaran kitab Aqidatul Awam dimaksudkan untuk memberikan pengetahuan kepada peserta didik tentang akidah atau keyakinan. Untuk dapat memperkuat dan memegang teguh Aqidah pada diri ini, setiap siswa perlu adanya belajar tentang Aqidah atau ilmu tauhid yang biasanya dalam lingkungan pesantren disebut dengan belajar kitab Aqidatul Awwam.

Kitab Aqidatul Awam adalah kitab kecil yang menjelaskan ilmu tauhid. Dikemas dalam bentuk syair, kitab ini dikarang oleh Syeikh Ahmad Al-Marzuqi Al-Maliki Al-Maliki.³ Kitab Aqidatul awam memiliki arti “Aqidah untuk orang-orang awam. Kitab ini ditunjukkan untuk umat islam dalam mengenal ilmu tauhid terutama bagi orang yang baru pertama mengenal islam⁴.

Di SMP Ahmad Yani Kota Batu merupakan SMP yang pertama mengadakan program kajian kitab Aqidatul Awam diantara SMP atau Madrasah dibawah naungan Ma'arif NU yang ada di Kota Batu.

³ Nailul Huda dan Hamim Hr, *Benteng Aswaja, Mempertahankan Aqidah Ahlus Sunnah Wal Jama'ah*, (Sumenang, 2019), 22

⁴ Haris, Syafi'ii *Materi Pendidikan Islam Dalam Kitab Aqidat Al- Awwam Karya Syeikh Ahmad Al-Marzuki*, Jurnal Pendidikan Islam Vol 1, No 1, 2017 Unipdu Jombang, 3

Berdasarkan uraian diatas. Peneliti tertarik untuk melakukan penelitian lebih lanjut karena program kajian kitab aqidatul awam di SMP masih jarang ditemukan, maka judul penelitian yang diangkat oleh peneliti adalah **“Upaya Guru Dalam Penguatan Keimanan Peserta Didik Melalui Program Pembelajaran Kitab Aqidatul Awam di SMP Ahmad Yani Kota Batu”**

B. Fokus Penelitian

Dari latar belakang di atas dapat di peroleh rumusan masalah sebagai berikut:

1. Bagaimana upaya guru dalam penguatan keimanan peserta didik melalui program pembelajaran kitab Aqidatul Awam di SMP Ahmad Yani Kota Batu?
2. Apa saja faktor yang menjadi penghambat dan pendukung dalam upaya penguatan keimanan melalui program pembelajaran kitab Aqidatul Awam di kelas VII SMP Ahmad Yani Kota Batu?
3. Bagaimana hasil upaya guru dalam penguatan keimanan peserta didik melalui program pembelajaran kitab Aqidatul Awam di SMP Ahmad Yani Kota Batu?

C. Tujuan Penelitian

1. Untuk mendeskripsikan upaya guru dalam penguatan keimanan peserta didik melalui program pembelajaran kitab Aqidatul Awam di SMP Ahmad Yani Kota Batu.

2. Untuk mendeskripsikan faktor penghambat dan pendukung dalam upaya guru dalam penguatan keimanan peserta didik melalui program pembelajaran kitab Aqidatul Awam di kel SMP Ahmad Yani Kota Batu.
3. Untuk mengetahui bagaimana hasil upaya penguatan guru dalam penguatan keimanan peserta didik melalui program pembelajaran kitab Aqidatul Awam di SMP Ahmad Yani Kota Batu.

D. Manfaat Penelitian

Peneliti membagi manfaat penelitian menjadi dua, yaitu manfaat penelitian secara teoritis dan manfaat penelitian secara praktis.

1. Manfaat Teoritis.

- a. Sebagai suatu karya ilmiah, hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi bagi perkembangan ilmu pengetahuan.
- b. Hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai dasar kajian penelitian selanjutnya terlebih tentang pembelajaran kitab "Aqidatul Awam".

2. Manfaat Praktis

a. Bagi Lembaga Pendidikan

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi pihak sekolah dalam memberikan informasi untuk terus senantiasa meningkatkan keimanan seseorang dalam program pembelajaran kitab aqidatul awam.

b. Bagi Peneliti

Menambah pengetahuan yang lebih matang dan terus memperkuat keimanan bagi peneliti melalui program pembelajaran kitab aqidatul awam.

c. Bagi Pembaca

Penelitian ini bermanfaat bagi pembaca untuk menjadi rujukan dan memberikan gambaran tentang upaya penguatan keimanan melalui program pembelajaran kitab aqidatul awam.

E. Orisinalitas Penelitian

Orisinitas penelitian merupakan penggambaran penelitian terdahulu dan berisi tentang persamaan serta perbedaan penelitian antara yang sekarang dan yang terdahulu. Berikut hasil penelitian mengenai program kajian kitab Aqidatul Awam sudah pernah dilakukan sebelumnya, antara lain:

1. Penelitian yang dilakukan pada tahun 2020 oleh Lu'luul Maknunah mahasiswa program studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri Purwokerto dengan judul “ Pembelajaran Kitab Aqidatul Awam Sebagai Upaya Menanamkan Nilai-Nilai Aqidah Siswa Di Madrasah Al-Ittihaad Pasir Wetan Kabupaten Banyumas “. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pelaksanaan pembelajaran kitab Aqidatul Awwam dan mendeskripsikan mengenai penerapan penanaman nilai-nilai Aqidah siswa melalui kitab Aqidatul Awam. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif dengan menyajikan

data secara diskriptif melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Subjek penelitian ini adalah kepala madrasah, sekretaris madrasah, guru mata pelajaran tauhid, guru kelas, dan siswa. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa peneliti mengetahui upaya menanamkan nilai-nilai Aqidah siswa melalui pembelajaran kitab Aqidatul awam di Madrasah Diniyah Al-Ittihaad Pasir Wetan yaitu membiasakan diri membaca do'a sebelum belajar, melakukan pembiasaan seperti yang telah diprogramkan di madrasah yaitu melaksanakan kegiatan sholat ashar secara berjamaah hal ini merupakan salah satu nilai yang ditanamkan berupa nilai ibadah. Lokasi penelitian ini berada di Madrasah Diniyah Al-Ittihad Dusun II Pasir Wetan Kecamatan Kecamatan Karanglewas Kabupaten Banyumas Jawa Tengah.⁵

2. Penelitian ini dilakukan pada tahun 2021 oleh Arini Alvin Nikmah mahasiswa Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Surakarta dengan judul "Pembelajaran Kitab Aqidatul Awam Di TPA Riyadhus Sholihin Bangun Rejo Sragen". Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui pelaksanaan pembelajaran kitab Aqidatul Awam di TPA Riyadhus Sholihin Bangun Rejo Sragen. Hasil penelitian ini bahwa pembelajaran kitab Aqidatul Awam di TPA

⁵ Lu'luul Maknunah, "Pembelajaran Kitab Aqidatul Awam Sebagai Upaya Menanamkan Nilai-Nilai Aqidah Siswa Di Madrasah Al-Ittihaad Pasir Wetan Kabupaten Banyumas" (Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri Purwokerto, 2020)

Riyadhus Sholihin Bangun Rejo Sragen dilaksanakan dalam tiga tahapan yaitu : 1. Kegiatan awal berupa pembukaan dengan salam, do'a sebelum belajar, dilanjutkan membaca nadhoman Aqidatul Awam dengan syair lagu awal hingga akhir, 2. Kegiatan ini berupa pemberian materi tambahan bait nadhom baru oleh Ustadzah menggunakan metode talqin atau takriri, dimana Ustadzah membacakan bait nadhom dan santri menirukan secara berulang-ulang sampai hafal. Selanjutnya santri menambah hafalan kemudian dievaluasi dengan cara sorongan maju satu persatu menyetorkan hafalan kepada Ustadzah, 3. Kegiatan penutup berupa pembacaan do'a penutup majelis dan salam penutup dari Ustadzah. Lokasi penelitian ini berada di TPA Riyadhus Sholihin Dusun Gedongan Kabupaten Sragen Jawa Tengah.⁶

3. Penelitian yang dilakukan pada tahun 2021 Oleh Maymunah Adawiyah mahasiswa jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Tadris Institut Agama Islam Negeri Bengkulu dengan judul “ Pemahaman Santri Pondok Pesantren Hidayatul Qomariyah Terhadap Nilai-Nilai Tauhid Dalam Kitab Aqidatul Awam”. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pemahaman santri pondok pesantren Hidayatul Qomariyah terhadap nilai-nilai tauhid dalam kitab Aqidatul Awam. Jenis penelitian yang digunakan yakni metode penelitian kualitatif deskriptif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemahaman

⁶ Arini Alvin Hikmah, "Pembelajaran Kitab Aqidatul Awam Di TPA Riyadhus Sholihin Bangun Rejo Sragen". (Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Surakarta, 2021)

santri terhadap nilai-nilai tauhid dalam kitab Aqidatul Awam dikatakan bahwa santri kelas 1 tsanawiyah sudah memahami nilai-nilai tauhid dengan baik. Lokasi penelitian ini berada di pondok pesantren Hidayatul Qomariyah Jl Sukamaju Kelurahan Padang Serai Kecamatan Kampung Melayu Kota Bengkulu.⁷

4. Penelitian ini dilakukan pada tahun 2021 oleh Abdul Rohim Al Faizin mahasiswa jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri Jember dengan judul “Konsep Pendidikan Dasar Aqidah Dalam Kitab Aqidatul Awam Karya Sayyid Ahmad Al-Marzuki”. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan konsep pendidikan dasar aqidah dalam kitab Aqidatul awam karya Sayyid Ahmad Al-Marzuki dan Keterkaitan konsep pendidikan dasar aqidah dalam kitab Aqidatul Awam karya Sayyid Ahmad Al-Marzuki dengan pendidikan dasar aqidah islam. Hasil penelitian ini yaitu bahwasanya: Konsep pendidikan dasar aqidah dalam kitab Aqidatul Awam karya Syyid Ahmad Al-Marzuki disusun dalam nadham-nadham indah yang berjumlah 57 nadhaman yang membahas tentang Allah SWT, Nabi dan Rasul Allah SWT, malaikat-malaikat Allah SWT, kitab-kitab Allah SWT, hari kiamat, sirah Nabi Muhammad Saw, dan peristiwa isra’ mi’raj.

⁷ Maymunah Adawiyah, "Pemahaman Santri Pondok Pesantren Hidayatul Qomariyah Terhadap Nilai-Nilai Tauhid Dalam Kitab Aqidatul Awam (Fakultas Tarbiyah dan Tadris Institut Agama Islam Negeri Bengkulu, 2021)

5. Konsep pendidikan dasar aqidah dalam kitab *Aqidatul Awam* karya Syyyid Ahmad Al Marzuki sangat berkaitan dengan pendidikan dasar aqidah islam, pada dasar aqidah pertama sampai dasar ke lima sebagai penjelasan secara rinci pada kitab *Aqidatul Awam* sedangkan pada dasar aqidah ke enam tidak dijelaskan secara langsung, namun materi tentang sirah Nabi Muhammad Saw bisa dijadikan sebagai contoh dari dasar aqidah ke enam.⁸
6. Penelitian ini dilakukan pada tahun 2022 oleh Hanifatul Saniyah mahasiswa jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah Dan Keguruan Universitas Negeri Lampung dengan judul “ Materi Akidah Dalam Kitab *Aqidatul Awam* Karya Syekh Ahmad Al-Marzuqi Al-Maliki Dan Relevansinya Dengan Materi Akidah Pada Mata Pelajaran Akidah Akhlak Di Madrasah Tsanawiyah.” Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui materi akidah yang terdapat dalam kitab *Aqidatul Awam* Karya Syekh Ahmad Al Marzuqi Al-Maliki dan materi akidah yang relevan dengan materi akidah pada mata pelajaran akidah akhlak di madrasah tsanawiyah. Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif dengan jenis penelitian kajian pustaka (*library research*). Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : 1. Materi akidah dalam kitab *Aqidatul Awam* karya Syekh Ahmad Al-Marzuki Al-Maliki meliputi iman kepada Allah SWT (20 sifat wajib Allah dan sifat

⁸ Abdul Rohim Al Faizin, “*Konsep Pendidikan Dasar Aqidah Dalam Kitab Aqidatul Awam Karya Sayyid Ahmad Al-Marzuki*”. (Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri Jember, 2021)

jaizNya), iman kepada malaikat Allah, iman kepada Rasul Allah, iman kepada hari akhir dan tentang Nabi Muhammad Saw beserta keluarganya.² Materi akidah pada mata pelajaran akidah akhlak di madrasah tsanawiyah terdapat pada kelas VII sampai dengan kelas IX. Relevansi materi akidah dalam kitab Aqidatul Awam karya Syekh Ahmad Al-Marzuqi Al Maliki dengan materi iman kepada Allah, iman kepada malaikat Allah, iman kepada Rasul Allah dan iman kepada hari akhir.⁹

Tabel 1.1 Orisinalitas Penelitian

No	Nama Peneliti, Judul dan Tahun Penelitian	Persamaan	Perbedaan	Orisinalitas
1	Lu'luul Makmunah, Skripsi, 2020, Pembelajaran Kitab Aqidatul Awam Sebagai Upaya Menanamkan Nilai-Nilai Aqidah Siswa Di Madrasah Al-Ittihaad Pasir Wetan Kabupaten Banyumas"	-Sama-sama mengkaji tentang pembelajaran kitab Aqidatul Awam -Menggunakan Metode Penelitian Kualitatif	-Fokus Penelitian Pada Penanaman Nilai-Nilai Aqidah.	- Peneliti saat ini berfokus pada upaya penguatan keimanan melalui program pembelajaran Kitab Aqidatul Awam
2	Arini Alvin Nikmah, Skripsi, 2021,			

⁹ Hanifatus Saniyah, "Materi Akidah Akhlak Dalam Kitab Aqidatul Awam Karya Syekh Ahmad Al-Marzuqi Al-Maliki Dan Relevansinya Dengan Materi Aqidah Pada Mata Pelajaran Akidah Akhlak Di Madrasah Tsanawiyah".(Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Universitas Negeri Lampung,2022)

	<p>Pembelajaran Kitab Aqidatul Awam Di TPA Riyadhus Sholihin Bangun Rejo Sragen.</p>	<p>-Sama-sama mengkaji tentang pembelajaran kitab Aqidatul Awam. -Menggunakan Metode Penelitian Kualitatif -Penelitian lapangan (<i>field research</i>).</p>	<p>-Penelitian dilakukan di Lembaga Pendidikan (Nonformal)</p>	<p>-Peneliti saat ini dilakukan di lembaga pendidikan formal</p>
3	<p>Pondok Pesantren Hidayatul Qomariyah Terhadap Nilai-Nilai Tauhid Dalam Kitab Aqidatul Awam.</p>	<p>-Objek Penelitian Tentang Kitab Aqidatul Awam -Menggunakan Metode Penelitian Kualitatif -Penelitian lapangan (<i>field research</i>).</p>	<p>-Meneliti Pemahaman Santri Terhadap Nilai-Nilai Tauhid Dalam Kitab Aqidatul Awam</p>	<p>-Peneliti saat ini berfokus pada upaya penguatan keimanan melalui program pembelajaran Kitab Aqidatul Awam</p>
4	<p>Abdur Rohim Al Faizin, Skripsi, 2021, Konsep Pendidikan Dasar Aqidah Dalam Kitab Aqidatul Awam Karya Sayyid Ahmad Al-Marzuqi.</p>	<p>-Objek Penelitian Tentang Kitab Aqidatul Awam.</p>	<p>-Penelitian Studi Pustaka (Library Research) -Meneliti Tentang Konsep</p>	<p>Penelitian saat ini berfokus pada pembelajaran</p>

5	<p>Hanifatus Saniyah, Skripsi, 2022, Materi Akidah Dalam Kitab Aqidatul Awam Karya Syekh Ahmad Al-Marzuqi Al-Maliki Dan Relevansinya Dengan Materi Akidah Pada Mata Pelajaran Akidah Akhlak Di Madrasah Tsanawiyah.</p>	<p>-Menggunakan Metode Penelitian Kualitatif.</p> <p>-Objek Penelitian Tentang Kitab Aqidatul Awam.</p> <p>-Menggunakan Metode Penelitian Kualitatif.</p>	<p>Pendidikan Dasar Dalam Kitab Aqidatul Awam -Dan Keterkaitan Konsep Pendidikan Dasar Aqidah Dalam Kitab Aqidatul Awam Dengan Pendidikan Dasar Aqidah Islam.</p> <p>-Jenis Penelitian Kajian Pustaka (Library Research).</p> <p>-Berfokus Untuk Mengetahui Materi Akidah Yang Terdapat Dalam Kitab Aqidatul Awam.</p> <p>-Dan Materi Akidah Yang Relevan Dengan Materi Akidah Pada Mata Pelajaran Akidah Akhlak Di Madrasah Tsanawiyah.</p>	<p>kitab Aqidatul Awam di SMP Ahmad Yani Kota Batu</p> <p>Peneliti saat ini berfokus pada penguatan keimanan peserta didik dan pelaksanaan program kajian kitab Aqidatul Awam</p>
---	---	---	--	---

F. Definisi Istilah

1. Guru

Guru yakni seseorang yang memiliki pengetahuan dan keterampilan dalam suatu bidang tertentu dan bertanggung jawab untuk mentransfer pengetahuan tersebut kepada peserta didik. Sebagai seorang guru juga harus memainkan peran penting dalam proses pendidikan dan pembelajaran, membantu siswa memahami materi pelajaran, mengembangkan keterampilan, serta membimbing mereka.

2. Upaya Penguatan Keimanan

Upaya penguatan keimanan merujuk pada langkah-langkah atau aktivitas yang dilakukan seseorang untuk memperkuat atau meningkatkan keyakinan dan kepercayaan terhadap aspek spiritual dalam kehidupan mereka. Pengertian beriman itu sendiri adalah suatu keadaan atau tindakan keyakinan yang kuat terhadap suatu kepercayaan, terutama terkait dengan aspek spiritual atau keagamaan.

3. Peserta didik

Individu yang sedang menjalani proses pendidikan dan pembelajaran di suatu lembaga pendidikan formal seperti sekolah, universitas, atau institusi pendidikan lainnya. Peserta didik bisa mencakup berbagai jenjang usia dan tingkat pendidikan, mulai dari pendidikan dasar hingga pendidikan tinggi.

4. Program Pembelajaran Kitab

Program pembelajaran kitab adalah kegiatan yang bertujuan untuk mempelajari dan memahami isi suatu kitab secara lebih mendalamnya dan suatu proses belajar mengajar antara guru dengan siswa menggunakan kitab-kitab keagamaan berbahasa Arab atau berhuruf Arab karya ulama salaf.

5. Kitab Aqidatul Awam

Kitab Aqidatul Awam merupakan kitab yang dikarang oleh syekh Ahmad Al-Marzuqi Al Maliki. Kitab Aqidatul Awam diperuntukkan bagi umat Islam dalam mengenal ke-tauhidan, khususnya tingkat permulaan dasar. Isi dari kitab ini sangat perlu dan penting untuk diketahui setiap umat islam. Terlebih bagi mereka yang baru mengenal Islam.

Kitab Aqidatul Awam ini ditulis dalam bentuk syair (nadzam) didalamnya terdapat sekitar 57 bait syair yang berisi pengetahuan yang harus diketahui setiap pribadi Muslim